

# 忠



# 和

## 第2号

令和5年5月31日

令和5年度 旭川市立忠和小学校 学校だより

### 保護者の皆様と地域の皆様のご声援に支えられた運動会

校長 藤本 友紀

忠和っ子の運動会が、大勢の保護者の皆様と地域の皆様に見守られる中、大きなご声援のもとで終わりました。当日は、ご家族をはじめ多くの方々に自分の頑張っている姿を見てもらえるということで、子どもたちはいつも以上に張り切っていました。教育は、学校・家庭・地域の協力があって子どもが健やかに成長するものと改めて感じたところです。お忙しい中でのご来校に深く感謝申し上げます。

親や子どもを取り巻く大人（教師や地域の方々）が一人一人の努力を認め励まし、その努力の過程や成長を見守ることで、子どもの自主性や自己肯定感が高まることは、子育て論の中で多く語られているところです。今をときめく野球の大谷翔平さんや将棋の藤井聡太さんの親も、子どもが夢中になることを認め励まし伸ばすことを続けてきたそうです。その安心感のもとでお二人は幼少期から自信をもって挑戦を繰り返し、今となっては日本のみならず世界の子どもたちに夢と勇気を与える存在になっています。

今回は、運動会に向けた練習を通して、徒競走では「どうすればもっと速く走れるか。」、一人一人が試行錯誤し、そして、団体競技では「どのように学級の仲間が協力すれば早くゴールできるのか。」協働的な議論を重ねてきました。教室の中で学ぶ教科の学習のみならず、現在は、体育の学習のような体を使う運動や図工や家庭科のような作業場面でも一人一台端末をはじめICTを活用して思考を深めています。今後、さらにICT活用の枠を広げ、子どもの夢中になることを認め励まし伸ばすことを大事にしていきます。

開校当時から変わらぬ学校教育目標「心もからだも健康な子」。その具体目標にある「よく遊び 喜んではたらく子」であるために、保護者の皆様と地域の皆様に支えられ、多くの人々が関わり見守られる中で教育活動を進めていきます。体育的行事（授業）に向けた取組としては、今後、6月の遠足、7月の水泳学習、9月のチャレンジラン、11月のチャレンジジャンプ（縄跳び）、1月のスキー学習が予定されております。年間通しての取組となりますので、その都度になりますが、どうぞ、お子様の努力を認め励まし、その努力の過程や成長を見守りいただけますようご協力をお願いいたします。



## ご参観日ありがとうございました

4月26日(水)～5月10日(水)にかけて、参観日を実施いたしました。コロナが2類から5類に移行期間ということもあり、今回も密集を避けるため感染防止対策を講じた上での参観日を行いました。

普段とは使い慣れない教室ではありましたが、子どもたちが集中して学習に取り組む様子を保護者の方々に参観していただきました。その後の学級・学年懇談では、担任との顔合わせを含め、今年度の学年の方針などを伝えさせていただきました。

今後の参観日は、各教室での実施となる予定です。ご協力ありがとうございました。



1年生く自分の考えを交流している様子

体育館にて学年の方針を伝えている様子  
今回はいじめ防止基本方針についても説明いたしました。



## 全校朝会

感染対策を講じた上ではありますが、ようやく全校児童が体育館に集う朝会を実施することができました。



実際に行えたのが、3年半ぶりでしたので、子どもたちも少し緊張した様子で参加していました。内容は、1年生歓迎式、児童会認証式、児童会によるいじめ防止宣言などを行いました。今後も全校児童が集う朝会を実施していく予定です。

## 6月の行事予定

租税教室(6年生)  
わかば(交通安全)教室(1年生)  
クラブ活動①  
児童会④  
全校朝会②、眼科検診(1,3,5年生)  
遠足(1～4年生)  
**全校お弁当の日**  
遠足予備日(1～4年)  
**全校お弁当の日**  
個人懇談①、体力測定(6年生)  
個人懇談②、体力測定(4年生)  
個人懇談③、体力測定(5年生)  
個人懇談④、体力測定(6年生)  
諸費納入日  
個人懇談⑤、体力測定(4年生)  
個人懇談⑥(2,6年生)  
体力測定(5年生)  
体力測定予備日  
スクールカウンセラー来校日  
修学旅行1日目(6年生)  
プール開き  
修学旅行2日目(6年生)  
クラブ活動②

## 避難訓練(洪水)



5月10日(水)に洪水発生を想定した避難訓練を実施いたしました。忠和小は、洪水になった場合、最大

7mの床上浸水の可能性があるため、全校で3階まで避難をする必要があります。どんな状況なのか、何が起きているのか、そしてどうして避難をしないといけないかなど放送をしっかりと聞いた上で、担任の先生からの注意を意識しながら短時間で避難することができました。

1年生は、初めての避難訓練でしたが、落ち着いて訓練に参加をし、大変立派でした。

## いじめ防止基本方針について

参観日の学級・学年懇談でお話しいたしました忠和小「いじめ防止基本方針」ですが、忠和小HPに掲載しております。